

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 05 de mayo de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** No suspende clases la UAEM

**Nacional:** Estudia la UNAM los biocombustibles desde diversos ángulos

## SALUD

**Estatal:** Vigilan fuentes de abastecimiento de agua para prevenir el cólera

**Nacional:** Centro médico de BCS opera a 40 por ciento de su capacidad; lo inauguraron antes de tiempo

**Internacional:** Día Mundial del Asma, enfermedad que no deja respirar

## ECONOMÍA

**Estatal:** Inicia la campaña de revisión de reparto de utilidades en Morelos

**Nacional:** Compró el BdeM 100 toneladas de oro para diversificar activos

**Internacional:** China irrumpió en América Latina en 2010 con inversiones por 15 mil mdd

## POLÍTICA

**Estatal:** Rechazan albazos a ley universitaria

**Nacional:** Salida falsa, abandonar la lucha anticrimen: Calderón

**Internacional:** Avanza en Florida ley antiinmigrante

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *No suspende clases la UAEM*

Mientras que en el nivel de educación básica y media básica sí se considera tomar un día de descanso por la conmemoración del 149 aniversario de la Batalla de Puebla, en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no habrá suspensión de labores ni este jueves ni mañana viernes. De acuerdo con el calendario escolar del nivel medio superior y superior, de la UAEM considera como días de descanso el 1 de mayo, que esta semana fue domingo, el 10 de mayo que se otorga como día de descanso para trabajadores académicos y administrativos, así como el día 15 de mayo, que se ofrece como descanso para los académicos, pero este año es inhábil por ser domingo.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

## Nacional:

### *Estudia la UNAM los biocombustibles desde diversos ángulos*

Los biocombustibles, así como otro tipo de energías alternativas, aún no representan opciones para sustituir el uso del petróleo en la producción energética, aseguró Gian Carlo Delgado Ramos, del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (CEIICH) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Entrevistado en el contexto del coloquio internacional Biocombustibles en México: un balance de su viabilidad frente al cambio climático –organizado por el CEIICH y los programas universitarios de Cambio Climático y Medio Ambiente–, el investigador indicó que aún no se ha contabilizado de manera seria cuánto se necesita invertir, cuál es el gasto de recursos naturales y en qué nivel está la explotación de mano de obra para producir los biocombustibles, por lo que sería ingenuo pensar que éstos no afectan el ambiente.

**La Jornada**, p.50, (Emir Olivares Alonso).

### *Rechaza comité democrático incremento aprobado por la cúpula: es de \$12 al día*

Integrantes del Comité Democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) rechazaron el incremento aprobado por la cúpula del gremio, al considerar que el aumento de 4.7 por ciento directo al salario y 1.3 en prestaciones representa sólo 12 pesos adicionales al día para un maestro de base, que alcanzan para comprar un kilo de tortillas o cuatro boletos del Metro. En conferencia de prensa, Sergio Espinal, secretario general del comité democrático, destacó que es un incremento ridículo e insuficiente frente al deterioro de los ingresos del magisterio, sometido por más de 20 años al tope salarial.

**La Jornada**, p.46, (Laura Poy Solano).

### *Murió Lázaro Blanco, forjador de generaciones de fotógrafos*

El fotógrafo Lázaro Blanco Fuentes (Ciudad Juárez, primero de abril de 1938) falleció ayer alrededor de las 15 horas, a los 73 años, a consecuencia de una recaída del cáncer que padecía. Maestro desde 1969 de los talleres de fotografía en la Casa del Lago, y adorado por sus alumnos, en 2008 recibió la Medalla al Mérito Fotográfico en el Noveno Encuentro Nacional de Fototecas, efectuado en Pachuca. Lázaro Blanco dejó proyectos pendientes con el Centro de la Imagen, donde expuso con el título *Temporarios* el año pasado, como la publicación de un libro, que será coeditado con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

**La Jornada**, p.3, (Merry MacMasters).

### *Ensamble de guitarristas mexicanos ganó el segundo Concurso Internacional de Música de Cámara*

El ensamble de guitarristas mexicanos Tetraktys resultó ganador del segundo Concurso Internacional de Música de Cámara, que se realiza en Villalgordo del Júcar, en Albacete, España, certamen que por su importancia se consolida en los circuitos musicales a escala internacional. La agrupación integrada por los jóvenes guitarristas Miguel Ángel Rivera Bedolla, Luis Enrique Estrada Fernández, José Joel Hernández Flores y Hugo Armando Medina González, alumnos de la Escuela Nacional de Música de la Universidad Nacional Autónoma de México, fue la única representante de México en ese concurso, en el cual participaron 10 grupos de jóvenes músicos de variada formación y repertorio.

**La Jornada**, p.5, (Carlos Paul).

*El grupo inconforme clausura la rectoría de la UACM al grito de ¡fuera Orozco!*

El conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) subió de tono luego de la clausura simbólica de las oficinas de la rectora Esther Orozco Orozco, ubicadas en el plantel Del Valle, por académicos, estudiantes y trabajadores administrativos. Por su parte, integrantes del CU informaron que empezaron el análisis del diagnóstico enviado por la rectora por medio de la comisión de organización de ese órgano. El orden del día incluye seis puntos, pero los más polémicos siguen siendo la presentación del multicitado diagnóstico de viva voz por la rectora Orozco y el informe de la tesorera y la coordinadora de Difusión Cultural de los festejos por los 10 años de la UACM.

**La Jornada**, p. 41, (Bertha Teresa Ramírez).

*4,590, sin pasar una sola materia en la UACM*

La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) tiene cuatro mil 590 estudiantes que no han certificado ni un solo crédito, es decir que se inscribieron en alguna carrera pero nunca aprobaron una materia. De acuerdo con la "Evaluación del desempeño académico de esta institución y sus alumnos, inscritos de 2001 a 2009 y sus avances a marzo de 2011", que fue enviada por la rectora Esther Orozco a los integrantes del Consejo Universitario, cinco mil 167 estudiantes sobrepasaron el ciclo normal para concluir su carrera. Esto significa que han estado en la casa de estudios por más de cuatro, cuatro y medio y cinco años, según la carrera en la que están inscritos. La mayoría de esta población registra un ritmo de avance bajo, ya que casi 51% tiene un desempeño académico de entre cero y 2.5 en una escala donde el 10 es el número más alto. Se considera que de 2001 a 2009 había inscritos en esta Universidad 15 mil 287 estudiantes, mientras que de 2010 a 2011 se añadieron dos mil 617, pero el análisis sólo consideró a 10 mil 697, que son los matriculados en el primer periodo y que certificaron al menos un crédito a marzo de este año. De ese universo únicamente 267 alumnos cumplen con la totalidad de créditos certificados, mientras que 8 mil 216 tienen menos del 50% y de ellos tres mil 157 han superado el tiempo de estancia normalmente establecido para concluir sus estudios.

**El Universal**, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106019.html>.

*Mexicano crea método para detectar textos plagiados*

El investigador mexicano Alberto Barrón-Cedeño de la Universidad Politécnica de Valencia desarrolló un nuevo método para detectar textos plagiados, que compara criterios de estilo y de contenido para ver si un documento escrito en un idioma ha sido copiado en otra lengua. Barrón-Cedeño forma parte de los expertos del laboratorio de Ingeniería en Lenguaje Natural (Lab NLE) de la UPV que lograron el sistema pionero cuyos detalles ha publicado recientemente la revista Languages Resources and Evaluation Journal. Según explicó el investigador mexicano, para detectar el plagio se comparan dos textos teniendo en cuenta los criterios de estilo (longitud de oraciones y longitud de palabras), así como el contenido de éste (similitud de caracteres y longitud esperada de traducción). Este análisis permite detectar la parte concreta del texto que podría haber sido plagiada. "En nuestros días el problema del plagio se ha incrementado debido al fácil acceso a grandes fuentes de información a través de internet, por lo que su detección de forma manual es prácticamente imposible", indicó Paolo Rosso, profesor titular del Lab NLE y director de la tesis de Barrón-Cedeño. PRIMER PASO. La principal ventaja de este nuevo sistema es que se trata de un método de detección "robusto" que permite enfrentarse a lenguas poco relacionadas sintácticamente, como por ejemplo castellano y euskera.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=576300](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576300)

## SALUD

### Estatal:

*Vigilan fuentes de abastecimiento de agua para prevenir el cólera*

La Comisión para la Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos intensificó la vigilancia en las fuentes del vital líquido y las empresas purificadoras de agua, en coordinación con los industriales del ramo, como parte de la alerta nacional emitida por la Secretaría de Salud federal, para prevenir casos de cólera. Hugo Antonio Ocampo Cué, titular del organismo, explicó que tras la detección de un caso de cólera tipo 101 en Sinaloa, se estableció a nivel nacional un alerta "amarilla". Esto significa que se intensifican los programas de acción de monitoreo de laboratorios de todas las fuentes de abastecimiento de agua existentes. Mencionó que se realizan mayor número de muestreos y revisión de las muestras en laboratorio, pozos, redes de agua potable de donde se surten tomas domiciliarias, así como envasadoras de agua purificada.

**La Unión de Morelos**, p.12, (Tlahulli Preciado).

## Nacional:

*Centro médico de BCS opera a 40% de su capacidad; lo inauguraron antes de tiempo*

Desde que fue inaugurado, el 15 de junio de 2010, el hospital general de especialidades Juan María de Salvatierra, el más importante del estado, opera a 40 por ciento de su capacidad debido a que fue inaugurado antes de tiempo, sin contar con más personal ni presupuesto, informó Santiago Cervantes Aldama, secretario estatal de Salud.

**La Jornada**, p.37, (Raymundo León).

*Está en ruinas el sistema público de salud en Guerrero: empleados*

Los hospitales de los servicios estatales de salud en este puerto son instalaciones viejas, con falta de personal, equipo, medicamentos, reactivos de laboratorio y bajos salarios, denunciaron trabajadores de esos nosocomios.

**La Jornada**, p.37, (Héctor Briseño).

*El exceso de energía en la atmósfera es causa de incendios y sequías*

Los incendios forestales, sequías e inundaciones que con frecuencia azotan al país son causados por la cantidad de energía que hay en la atmósfera, la cual ha aumentado con los gases de efecto invernadero, por lo que es fundamental que como sociedad tengamos cuidado con el uso que hacemos de la energía y que haya un manejo forestal sustentable, afirmó Mario Molina durante el seminario organizado por la Embajada de Suecia en México a propósito del manejo de recursos forestales en ambos países.

**La Jornada**, p.49, (Ariane Díaz).

*Cinco personas calcinadas por incendio en BC; 24 familias pierden sus hogares*

Cinco personas fallecieron calcinadas y 24 familias resultaron damnificadas debido a que sus viviendas fueron consumidas por 151 incendios forestales en Ensenada y Tijuana, Baja California, respectivamente, informaron autoridades de Protección Civil y bomberos del estado.

**La Jornada**, p.38, (De los corresponsales).

## Internacional:

*Día Mundial del Asma, enfermedad que no deja respirar*

De acuerdo a la Iniciativa Global del Asma, cerca de 300 millones de personas en el mundo padecen asma y para el año 2025 podría haber 100 millones más de personas con asma. El asma es una enfermedad inflamatoria crónica de los pulmones caracterizado por sibilancias, dificultad respiratoria, opresión torácica y tos, es grave y se calcula que esta enfermedad afecta a más de 100 millones de personas en todo el mundo. Día Mundial del Asma: Una oportunidad para aprender más sobre asma.

**La Crónica**, (Bertha Sola), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=575771](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=575771)

*Fármacos contra VIH pueden frenar malaria y leishmaniasis*

Medicamentos que ya se usan para atender a pacientes con VIH-SIDA pueden ser usados, en nuevas dosis, para frenar dos de las enfermedades parasitarias tropicales más mortíferas del planeta: la malaria y la leishmaniasis. Juntas cobran la vida de 2.5 millones de seres humanos cada año. Un estudio publicado el lunes por la Federación Americana de Sociedades de Biología Experimental (FASEB por sus siglas en inglés) demostró que es posible detener la multiplicación de los parásitos Plasmodium y Leishmania que respectivamente causan la malaria y la leishmaniasis.

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=576302](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576302)

# ECONOMÍA

## Estatal:

*Inicia la campaña de revisión de reparto de utilidades en Morelos*

La delegación federal del trabajo inició la campaña para la revisión de reparto de utilidades en Morelos. La fecha límite para el reparto son 60 días después de que se presentó la declaración anual ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, informó la delegada Gabriela Gómez Orihuela.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

## Nacional:

### *Compró el BdeM 100 toneladas de oro para diversificar activos*

Con el fin de diversificar los activos que integran la reserva internacional y justo cuando el dólar estadounidense se ha depreciado frente a otras divisas, el Banco de México (BdeM) realizó una de las mayores compras de oro, en el primer trimestre del año, el banco central adquirió 100 toneladas de oro en una operación con valor estimado de cuatro mil 300 millones de dólares, informó el Fondo Monetario Internacional el miércoles y lo confirmó la autoridad monetaria mexicana.

**La Jornada**, p.31, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (Ricardo Jiménez, José Arteaga y Rubén Migueles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86132.html>

### *México, segundo receptor de IED en AL: Cepal*

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) al presentar los resultados de la Inversión Económica Directa (IED) en la región, informó que México registró un 17 por ciento, lo que coloca a nuestra nación en el segundo lugar con mayor recepción económica, aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, quien agregó que México se colocó como el mayor inversor en la región con inversiones por 12 mil millones de dólares.

**La Crónica**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=576328](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=576328)

### *Aportó Pemex más de la mitad de ingresos tributarios del país en el primer trimestre*

Petróleos Mexicanos (Pemex) aportó a las finanzas públicas en el primer trimestre del año más de la mitad de los tributarios, es decir, 197 mil 956 millones de pesos en impuestos y derechos por la explotación y comercialización de crudo y sus derivados lo que equivale al 51 por ciento de los ingresos tributarios del gobierno federal durante el mismo periodo de 2010, mismos que se ubicaron en 385 mil 249,1 millones de pesos, aseguró Ignacio Quesada Morales, director corporativo de finanzas de la paraestatal en conferencia de prensa.

**La Jornada**, p.34, (Víctor Cardoso) y **El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86127.html>

## Internacional:

### *China irrumpió en América Latina en 2010 con inversiones por 15 mil mdd*

De acuerdo a un reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sobre la Inversión Extranjera Directa (IED), en 2010 las empresas chinas invirtieron 15 mil millones de dólares en América Latina y el Caribe por medio de fusiones y adquisiciones de compañías relacionadas con el sector energético, de minería y materias primas agrícolas. Los ingresos del IED del año pasado en las regiones antes mencionadas alcanzaron 113 mil millones de dólares, es decir, 40 por ciento más que el 2009.

**La Jornada**, p.32, (Roberto González Amador); **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86125.html> y **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=576264](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=576264)

### *Portugal llega a un acuerdo de rescate por 116 mil mdd con la UE y el FMI*

A partir de la declaración que hiciera ayer en La Jornada José Sócrates, primer ministro de Portugal sobre el rescate económico por parte de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI), por 78 mil millones de euros, hoy el primer ministro anunció que la decisión del rescate implica que tres de los 17 países de la zona euro están ahora en cuidados intensivos en lo que a finanzas se refiere, después de que Grecia recibió el año pasado un rescate por 110 mil millones de euros e Irlanda otro de 85 mil millones en noviembre.

**La Jornada**, p.34, (Reuters).

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Rechazan alabos a ley universitaria*

Estudiantes y egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que este miércoles se presentaron en la sede del Congreso Local, pidieron al diputado Javier Mújica, promotor de esta iniciativa, a que tomen en cuenta la voz de maestros, alumnos, trabajadores administrativos y académicos, por ser ellos quienes conocen las necesidades de la institución y puedan con su voz y experiencia reforzar tales planteamientos. Gustavo Pozas Márquez, estudiante la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM,

explicó que el motivo de su visita al recinto legislativo es para conocer las acciones que se están intentando realizar al interior de la Casa de Estudios con las reformas que se plantean a la Ley Orgánica.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-6, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera).

#### *Aprueban en Congreso reforma al artículo 58*

El Congreso local aprobó con 29 votos a favor reformar el artículo 58 de la Constitución del Estado de Morelos, La reforma consistió en establecer cuatro requisitos para aquellos ciudadanos que busquen competir en los comicios del 2012 por la gubernatura del Estado. Primero, ser mexicano por nacimiento e hijo de madre o padre mexicano por nacimiento. Segundo, Estar en pleno goce de sus derechos. Tercero, ser morelense por nacimiento con residencia efectiva no menor de cinco años antes de la elección, o morelense por residencia con una vecindad habitual efectiva en el estado no menor a cinco años inmediatamente anteriores al día de la elección. El cuarto requisito, establece que para ser gobernador de Morelos se requiere tener treinta años de edad cumplidos al día de la elección.

**La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.p.-10, (Antonietta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Alberto Millán).

#### *Avalan a Garrigós refinanciar crédito*

El Congreso Local autorizó al ayuntamiento de Cuernavaca refinanciar su deuda adquirida con el Banco del Bajío el 21 de mayo del 2010 por 600 millones de pesos, y a contratar la institución financiera que le ofrezca mejores condiciones de crédito. De acuerdo al dictamen presentado por los diputados de la Comisión de Hacienda, se indica que la propuesta formulada por el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, estribó en refinanciar su millonaria deuda con la institución bancaria Bancomer S.A., quien le ofrece una tasa TI+ 1.25, inferior a la de 1.99 que le venía cobrando el Banco del Bajío.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-4, (Alberto Millán).

#### *Inicia hoy Sicilia marcha por la paz*

Convocada por el escritor y poeta Javier Sicilia, este día, miles de personas saldrán de Cuernavaca para iniciar la Marcha por la Paz, con la finalidad de exigir un ¡Ya Basta! a la ola de violencia que se vive en todo el país. Desde las siete de la mañana de este jueves saldrá el contingente rumbo a la ciudad de México, esperando llegar el día 8 al zócalo de la ciudad para ahí hacer un magno mitin nacional.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.3, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.5, Florencio Hernández).

## **Nacional:**

#### *Salida falsa, abandonar la lucha anticrimen: Calderón*

Horas antes del inicio de la marcha convocada por el poeta Javier Sicilia, cuyo hijo y seis personas más fueron asesinados hace más de un mes, el presidente Felipe Calderón señaló en un mensaje televisado que ya se ha detenido a varios responsables de éste y otros crímenes, y que no es opción retirarse de la lucha contra la delincuencia. En respuesta a las exigencias de devolver al Ejército a sus cuarteles, el mandatario reiteró que los militares y marinos seguirán en tareas de seguridad interna por ser lo mejor que tenemos para enfrentar y capturar a los criminales. Tras advertir que hay quienes de buena o de mala fe buscan detener al gobierno, pidió la comprensión y apoyo de los mexicanos que si bien –reconoció– sienten desánimo e incluso temor por la violencia, argumentó estar luchando por ti, por tu familia y por México.

**La Jornada**, p.7, (Claudia Herrera Beltrán); **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185229.html>.

#### *Esclarecer el multihomicidio en Morelos y fin de la militarización, finalidad de la marcha*

En la víspera de la Caminata-Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad –que saldrá de la ciudad de Cuernavaca rumbo a la capital del país–, sus organizadores definieron parte de los fines centrales de la movilización: con la exigencia del esclarecimiento del asesinato de Juan Francisco Sicilia Ortega, como demanda emblemática, la intención es concientizar a los gobernantes sobre la urgente necesidad del cambio ante tantas expresiones de violencia impune en el país (...) Hasta ayer se habían confirmado movilizaciones en varias ciudades del mundo como Nueva York, Río de Janeiro, Francfort, Berlín, Buenos Aires y París, entre otras, que suman ya 40, mismas que se adicionarán a las diversas expresiones que se realizarán en México, entre ellas en Ciudad Juárez, Chihuahua, Chiapas –incluida la participación del *subcomandante Marcos* en San Cristóbal de las Casas–, que tendrán el silencio como expresión de protesta.

**La Jornada**, p.13, (Alonso Urrutia y Rubicela Morelos, enviado y corresponsal); **El Universal**, (Justino Miranda, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36777.html>; **La Crónica**, (René Vega Giles), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=576395](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576395)

#### *Rechaza la SCJN revisar los amparos de trabajadores contra la extinción de LFC*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó la petición de ex trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) de conocer los amparos que presentaron contra la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), con los que pretendían dejar sin efecto el decreto presidencial del 10 de octubre de 2009. El proyecto elaborado por el ministro Fernando Franco, que proponía que el máximo tribunal conociera los amparos, fue rechazado por sus compañeros Margarita Luna Ramos, Sergio Valls, Luis María Aguilar y Sergio Aguirre Anguiano. Franco planteaba que el asunto, que involucra a miles de trabajadores que se ampararon en contra de su despido de LFC, es de importancia y trascendencia jurídica, por lo que es importante que la SCJN interviniera en su solución (...) señaló que la SCJN debía pronunciarse respecto a la procedencia de la petición de los trabajadores de que la Comisión Federal de Electricidad se convierta en patrón sustituto y determinar si el despido de los electricistas fue colectivo, además de que se garanticen sus derechos laborales previstos en el contrato que tenían con Luz y Fuerza del Centro.

**La Jornada**, p. 23, (Jesús Aranda).

#### *En diez años, 135 muertes y ninguna indemnización*

Después de la explosión en la mina Pasta de Conchos, ocurrida el 19 de febrero de 2006, se han repetido tragedias en varios yacimientos de la zona carbonífera del país. Desde esa fecha se han documentado siniestros en un yacimiento de la Siderúrgica de Coahuila; los *pocitos* Ferber; Vertical 4, El Boker, El Tesoro y otros, a los cuales se suma el de este martes en Sabinas, Coahuila. En los 10 años recientes han fallecido 135 trabajadores –incluidos los 65 mineros que perdieron la vida en Pasta de Conchos–; de este total, 47 muertes ocurrieron de 2006 a la fecha. Esta cifra de sangre se elevará con los cinco trabajadores que han muerto hasta el momento en la mina de Sabinas, mientras otros nueve siguen atrapados. En un recuento de los siniestros ocurridos desde 2006, la organización Familia Pasta de Conchos da cuenta que desde el periodo en que iniciaron la lucha por la recuperación de los cuerpos de sus parientes, lejos de ver atendida su demanda han documentado que continúan muriendo trabajadores por la misma situación, ya que las empresas no cubren los mínimos de seguridad. Hasta la fecha hay más de mil 100 familiares directos afectados, incluidos más de 285 huérfanos, y ninguna de las empresas responsables ha reparado el daño.

**La Jornada**, p. 5, (Patricia Muñoz Ríos).

#### *Rechaza la Corte amparo contra escritor*

La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó ayer el proyecto que amparaba a Alfredo Rivera Flores en contra de la sentencia por daño moral que le dictó un juzgado civil por la publicación del libro *La sosa nostra: prisma y gobierno coludidos en Hidalgo*. Por mayoría de cuatro votos a uno fue rechazado el dictamen propuesto por la ministra Olga Sánchez Cordero, el cual le daba la razón a Rivera, quien fue condenado por la publicación y distribución de su libro, en el que narra la historia de la Universidad Autónoma de Hidalgo y de su ex rector, Gerardo Sosa Castelán.

De acuerdo con el propio quejoso y con diversas personalidades, como la doctora Perla Gómez Gallardo, Investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana-Cuajimalpa, y organizaciones como la Fundación para la Libertad de Expresión, la sentencia en contra de Rivera es consecuencia del uso institucional de la vía jurisdiccional como mecanismo para amedrentar el ejercicio de la libertad de prensa.

**La Jornada**, p.18, (Jesús Aranda).

## **Internacional:**

#### *Avanza en Florida ley antiinmigrante*

El Senado de Florida, controlado por los republicanos, aprobó ayer la propuesta SB2040, similar a la adoptada en Arizona, que hace la vida más difícil a los indocumentados. La iniciativa dejó sin efecto el programa E-verify, por lo que los empleadores no tendrán la obligación de usarlo para comprobar el estatus migratorio de sus trabajadores. La cláusula que preocupa a los defensores de los derechos de los inmigrantes es la que permite a la policía detener a una persona por un delito menor y, en caso de que el detenido no tenga documentos migratorios, sería entregado a las autoridades de inmigración para su posible deportación.

**El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72509.html>; **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=576307](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576307).